
Gusti Fernández va 
por una medalla dorada 

JUEGOS PARALÍMPICOS 

Pilotos y aeronavegantes 
anuncian paros parciales 

RECLAMO SALARIAL 

Reprimieron a los jubilados 
frente al Congreso

PROTOCOLO ANTIPIQUETES 

Culpable de haber abusado sexualmente a su nieta
SENTENCIA EN LOS TRIBUNALES DE TRELEW 

El gobernador Claudio Vi-
dal participó de un gran 
acto junto a los trabajado-
res unidos de Santa Cruz, al 
pie de El Gorosito en Caleta 
Olivia y solicitó a YPF una 
salida ordenada y clara de 
los yacimientos. “Es la pri-
mera vez que los trabajado-
res toman conciencia de lo 
mucho que significa esto y 
se abrazan en unidad en de-
fensa de nuestros recursos”, 
afirmó Vidal. Los petrole-
ros anunciaron un paro por 
tiempo indeterminado. 

Vidal endurece su postura ante YPFVidal endurece su postura ante YPF
EL GOBERNADOR DE SANTA CRUZ ACOMPAÑÓ EL RECLAMO DE LOS PETROLEROS 

La pobreza en Argentina aumentó 
al 55,5% y la indigencia al 17,5%

LA UCA PUBLICÓ EL INFORME DEL PRIMER SEMESTRE 

NACIONALES

Francos defendió la reforma laboral ante el Congreso 
RATIFICÓ EL VETO A LA LEY DE MOVILIDAD PREVISIONAL 
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El presidente Javier Milei 
ratificó su alianza con el 
sector privado y prometió 

seguir bajando impuestos.
Fue en el marco de su visita 

a la sede de Mercado Libre, en 
el barrio porteño de Saavedra, 
donde el fundador de la empresa, 
Marcos Galperín, lo recibió con 
el anuncio de inversiones por 75 
millones de dólares en el país.

«Un presidente puede gene-
rar condiciones para que invertir 
sea atractivo, pero el empresario 
es quien en definitiva invierte y 
dinamiza la actividad económi-
ca. El único que puede generar 
riqueza es el empresario, no el 
político. Un empresario exitoso 
es un benefactor social», dijo 
Milei.

Destacó que Mercado Libre 
“se ha convertido en un ejemplo 
para todos los jóvenes que quie-
ren emprender e invertir en el 
país. Nosotros tenemos un com-
promiso con devolverle la com-
petitividad a la Argentina, por 
eso avanzamos con las reformas 
más ambiciosas de las últimas 
décadas. En definitiva, el éxito 
privado de las empresas deriva 

MARCOS GALPERÍN ANUNCIÓ AL PRESIDENTE UNA INVERSIÓN POR US$ 75 MILLONES 

Milei: «Mercado Libre es un ejemplo 
para los jóvenes que quieren emprender»

en un beneficio profundo para la 
sociedad”.

«Nuestro Gobierno es un 
aliado incondicional del sector 
privado«, remarcó el libertario.

Además, Milei anunció que 
el país ya tiene compromisos de 
inversión por más de 50 mil mi-
llones de dólares para los próxi-
mos años.

Inversión por 
US$ 75 millones 
El fundador de Mercado Libre, 
Marcos Galperin, anunció la in-
versión de US$ 75 millones en la 
empresa, destinada a la ampliación 
del Centro de Almacenamiento 
y Distribución que posee la com-
pañía en el Mercado Central en 
La Matanza, y la contratación de 

2.300 personas.
El anuncio fue realizado por 

Galperín en la sede que la empre-
sa tiene en el barrio porteño de 
Saavedra, oportunidad en la que el 
empresario explicó que la inversión 
permitirá duplicar la capacidad de 
almacenamiento, aumentar el pro-
cesamiento de productos, y reducir 
los tiempos de entrega “a los millo-

nes de usuarios de la plataforma”.
“Estamos pensando no de acá a 

tres o seis meses, sino a diez años. 
Hay sectores donde el e-comerce 
(comercio electrónico) ha aumen-
tado fuertemente, como en el caso 
de la tecnología, pero no en otras 
áreas, como el supermercadismo”, 
dijo Galperín durante una confe-
rencia de prensa. 

Durante la exposición de su 
primer informe de gestión 

ante la Cámara de Diputados, el 
jefe de Gabinete Guillermo Fran-
cos, señaló que “los altos niveles 
de informalidad del país nos de-
muestran que la legislación actual 
es obsoleta”.

El funcionario sostuvo que, en 
materia laboral, “impulsamos la 
reforma incluida en la Ley Bases, 
luego de que la justicia frenase las 
disposiciones contempladas en el 
DNU 70”, y alertó: “Es una dis-
cusión urgente para nuestro país 
porque en Argentina no se gene-
ran nuevos puestos de trabajo ge-
nuinos en el sector privado desde 
el año 2011”.

EL JEFE DE GABINETE EXPUSO SOBRE LA REFORMA LABORAL ANTE EL CONGRESO 

Francos: “Los altos niveles de informalidad del país nos 
demuestran que la legislación actual es obsoleta”

“Con esta normativa, esta-
blecemos los cimientos para una 
reforma laboral profunda que 
contemple un debate más amplio 
sobre aspectos como la educa-
ción, la formación, la deserción 
escolar, entre otros”, remarcó y 
sumó: “Queremos impulsar la ge-
neración de trabajo en Argentina y 
otorgar seguridad jurídica tanto a 
empleados como a empleadores”.

Para Francos “los altos ni-
veles de informalidad del país 
nos demuestran sin dudas que la 
legislación actual es obsoleta”, 
e indicó: “Durante el segundo 
semestre del 2023 había 7,5 mi-
llones de trabajadores no regis-
trados, mientras que los asala-

riados privados eran menos de 
6,4 millones”.

“En nuestra reforma, inclui-
mos medidas como la extensión 
del período de prueba, la con-
templación de un fondo de cese 
laboral como alternativa a las in-
demnizaciones, el establecimien-
to de un régimen simplificado de 
registración laboral con un aporte 
único para las empresas de has-
ta 20 empleados y un sistema de 
condonación de multas por traba-
jador no registrado. Esto nos va a 
permitir terminar de una vez con 
la industria del juicio en la Argen-
tina, que tanto daño hace a las pe-
queñas y medianas empresas del 
país”, cerró. 
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El índice de pobreza aumen-
tó al término del primer 
semestre del año al 55,5% 

de la población y la indigencia al 
17,5% en el mismo período, de 
acuerdo a las estimaciones del 
Observatorio de la Deuda Social 
Argentina de la Universidad Cató-
lica Argentina (ODSA-UCA).

A fin del 2023, según el Ins-
tituto Nacional de Estadística y 
Censos (Indec), el Índice de Po-
breza alcanzaba al 41,7% de los 
habitantes, entre los cuales 11,9% 
eran indigentes, es decir sus ingre-
sos no alcanzaban para comprar la 
cantidad mínima de comida para 
la subsistencia. Durante el primer 
semestre del año la inflación al-
canzó al 79,8%

Estos incrementos en los ni-
veles de pobreza e indigencia se 
atribuyen en gran parte al impacto 
de la inflación de los últimos me-
ses y a la suba principalmente en 
el rubro alimentos que afectó a los 
estratos más bajos de la sociedad.

Según el sondeo de la UCA, 
24,9 millones, residentes en áreas 
urbanas del país habrían estado en 
situación de pobreza por debajo de 
la Canasta Básica Total (CBT) que 
en junio alcanzaba a $ 873.168, 
para una pareja con dos niños de 
seis y ocho años,  con un incre-
mento del  76,1% en el primer se-
mestre, según el Indec.

El mismo estudio de la UCA 

EL ÍNDICE DE INDIGENCIA FUE DEL 17,5 POR CIENTO 

La pobreza en Argentina aumentó 
al 55,5%, según la UCA

asegura que unos 7,8 millones 
de personas están en un estado 
de pobreza extrema o indigencia, 
por debajo de la canasta básica 
alimentaria (CBA) que en el sex-
to mes de este año ascendía a $ 
393.319 para el mismo grupo so-
cial, con un incremento del  63,4% 
en el primer semestre.

“La inseguridad alimentaria 
total para áreas urbanas relevadas 

por la encuesta del ODSA-UCA, 
alcanza al 24,7% de las perso-
nas, al 20,8% de los hogares y al 
32,2% de los niños, niñas y ado-
lescentes”, destacó el informe.

Por otra parte, “se encuentran 
en una situación aún más grave, 
con inseguridad alimentaria se-
vera el 10,9% de las personas, el 
8,8% de los hogares y el 13,9% 
de los niños, niñas y adolescentes 

(NNyA)”.
El Observatorio indica que 

“los elevados valores de privacio-
nes alimentarias que sufre la po-
blación tratan de ser compensados 
con acciones realizadas desde los 
diferentes niveles del Estado”.

“Considerando a los niños, 
niñas y adolescentes, el 42,6% de 
ellos reside en hogares que reci-
ben la AUH+Tarjeta Alimentaria, 

el 50% asiste a comedores escola-
res, el 36,7% recibe caja o bolso-
nes de alimentos de comedores y 
el 11,1% recibe caja o bolsones de 
alimentos de comedor no escolar; 
sumando muchos hogares más de 
un beneficio” señaló la UCA.

El Indec dará a conocer el jue-
ves 26 de septiembre el Índice de 
Pobreza oficial calculada al pri-
mer semestre del año.
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El gobernador Claudio Vidal 
participó de un gran acto 
junto a los trabajadores uni-

dos de Santa Cruz, al pie de El 
Gorosito en Caleta Olivia y soli-
citó a YPF una salida ordenada y 
clara de los yacimientos.

En una movilización sin pre-
cedentes en el flanco norte provin-
cial, organizada por los trabaja-
dores y sindicatos de la provincia 
de Santa Cruz, allí el titular del 
Ejecutivo Provincial cerró el acto, 
destacando la asistencia de los 
trabajadores del sector privado y 
estatal, “es la primera vez que los 
trabajadores toman conciencia de 
lo mucho que significa esto y se 
abrazan en unidad en defensa de 
nuestros recursos” y señaló “no es 
en contra de una persona ni un go-
bierno, es en contra de las malas 
decisiones que perjudican al pue-
blo trabajador”.

El gobernador Vidal en su dis-
curso se lamentó porque “en este 
país se toman decisiones desco-
nociendo el interior, cada uno de 
los recursos que tienen las provin-
cias” y describió lo que sucedió 
con la provincia: “Es muy impor-
tante recalcar la difícil situación 
que atraviesa Santa Cruz, en la 
Cuenca Carbonífera, que por de-
cisiones de los gobiernos anterio-
res y por mala administración hoy 
tenemos una situación complica-
da, la obra de las represas que fue 
paralizada y debe continuar y éste 
gobierno está dispuesto a discutir 
el avance. Este gobierno no tiene 
miedo, el recurso es nuestro y lo 
que decimos con la boca lo defen-
demos con el pecho”.

“Basta de pobreza, de malas 
decisiones, de olvido para Santa 
Cruz”, recalcó el mandatario pro-
vincial frente a una masa de traba-
jadores de toda la provincia.

Luego más adelante indicó 
puntualmente con respecto a YPF, 
que “está generando mucho daño, 
pérdidas millonarias, y eso perju-
dica a planes de desarrollo social, 
a la salud, a la educación pública, 
no es lo mismo en que se vaya hoy 
o el año entrante. Le quiero dejar 
en claro a Marín -Horacio-,  presi-
dente de YPF, que no se puede ir 

EL GOBERNADOR DE SANTA CRUZ ACOMPAÑÓ EL RECLAMO DE LOS PETROLEROS 

Vidal endurece su postura contra YPF: 
«Perjudican al pueblo trabajador»

sin hacerse cargo del grave pasivo 
ambiental que se gestó en Santa 
Cruz, no puede pretender retirarse 
de estos yacimientos después de 
tantos años de caída de la produc-
ción, de perjudicar a las empresas 
pymes; cómo puede ser que en 
esta retirada cobarde sea tan in-
consciente de querer condicionar 
a las nuevas empresas en pagar 
un barril diferenciado a lo que 
marca el mercado internacional, 
pero además condicionando a las 
posibles operadoras que quieren 
venir a invertir, que ellos son los 
únicos compradores de nuestros 
recursos”.

Vidal precisó puntualmente 
que “en esas condiciones no, en 
esas condiciones no, porque nos 
condenan en el futuro, porque nos 
condenan en el futuro, estamos 
dispuestos a seguir dialogando, 
estamos dispuestos a construir 
este reclamo, este reclamo es en 
defensa de nuestros recursos, es 

en defensa del trabajo, es en de-
fensa de la producción, pero tam-
bién es dejar algo bien en claro, 
un trabajador al igual que ustedes 
se pone al frente del reclamo en 
defensa del presente y del futuro 
de esta provincia, y si el señor 
presidente cree que nosotros no 
nos animamos a avanzar en lo 
que tengamos que avanzar, que 
sepa y que le quede bien en claro, 
con diálogo, con predisposición, 
con reglas claras, seguramen-
te andaremos bien, pero no nos 
tiembla el pulso para convocar 
a una movilización masiva hasta 
la torre lujosa de Puerto Madero, 
que le quede claro, acá estamos y 
acá estoy, en defensa de mi pue-
blo y algo más para terminar, la 
sociedad santacruceña, el pueblo 
argentino debe saber que estas 
cosas suelen pasar cuando los 
que representan al pueblo tienen 
la oportunidad de negociar con el 
privado, no exigen garantías de 

inversión en toda la vida útil de 
un recurso”.

“En Santa Cruz, precisamen-
te en YPF, pasó lo siguiente, en 
la provincia, hace algunos años 
atrás, cuando concesionaron las 
áreas petroleras, exigieron un 
plan de inversión mínimo, que 
solamente tiene validez hasta el 
año 2027, entregaron las áreas 
hasta el año 2042, pero desde el 
2027 al 2042 no hay planificación 
de inversiones. Regalaron nues-
tros recursos, eso es lo que gene-
ró que hoy estemos reclamando 
en defensa de nuestros recursos, 
de la generación de empleo y del 
incremento de la producción. Esa 
es la triste realidad que tienen que 
saber los santacruceños, es por 
eso que les pido que me acom-
pañen, que nos acompañen, la 
decisión política está tomada, es-
tamos dispuestos a discutir, pero 
con reglas claras, sin perjudicar 
más el presente y condicionando 

el futuro de nuestro pueblo. Las 
malas decisiones nos perjudican 
y eso es lo que en esta provincia 
se tenía que terminar”, concluyó.

Acompañaron al mandatario 
provincial, integrantes del gabi-
nete provincial; la senadora Na-
talia Gadano; los intendentes de 
Caleta Olivia, Pablo Carrizo; Pe-
rito Moreno, Matías Treppo; Las 
Heras, Antonio Carambia; Pico 
Truncado, Pablo Anabalón; Los 
Antiguos, Zulma Neira; Puerto 
Deseado, Juan Raúl “Pirri” Mar-
tínez; Puerto Santa Cruz, Juan 
Manuel Bórquez; y la presidenta 
de la Comisión de Fomento de 
Jaramillo y Fitz Roy, Ana María 
Urricelqui. Asimismo, estuvie-
ron presentes, los trabajadores de 
Petroleros Jerárquicos, Camio-
neros, UOCRA, APAP, UPCN, 
ATE, ATSA, de la CTA Autóno-
ma, Luz y Fuerza, YCRT, APS de 
Yacimientos Río Turbio y Vigila-
dores, entre otros. 

REGIONALES

Petroleros anunciaron paro general

La tensión entre el sindicato petro-
lero de Santa Cruz y YPF conti-

núa en aumento. Rafael Güenchenén, 
secretario general del SIPGER, fue 
contundente al declarar en Radio Van-
guardia que las medidas de fuerza se 
mantendrán “por tiempo indetermina-

do” si la operadora no accede a dia-
logar sobre las consecuencias de su 
retirada de los yacimientos en la zona 
norte de la provincia.

Güenchenén no dudó en señalar el 
impacto de la decisión de YPF en la 
economía provincial.

“Muchos trabajadores están en sus 
casas con la incertidumbre de qué va a 
pasar”, afirmó, refiriéndose a la reduc-
ción de la actividad de la operadora, 
que ha generado una significativa pérdi-
da de producción en los últimos meses.

Güenchenén también dejó entre-

ver que la situación podría empeorar 
si no se encuentran soluciones rápi-
das. “La caída de producción ha sido 
muy brusca en estos últimos tiempos. 
Necesitamos buscarle un corte final a 
todo esto, o se van o si se quedan que 
inviertan”, enfatizó.  
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“Vamos a crear un mi-
nisterio nuevo que 
tenga que ver con la 

planificación”, adelantó el go-
bernador Rolando Figueroa, este 
miércoles, al hablar sobre el Neu-
quén del futuro. Para eso consi-
deró que será preciso actualizar 
leyes que servían a un Estado de 
hace varias décadas, pero no al-
canzan para abordar con celeridad 
la gestión de las respuestas que 
necesita la ciudadanía neuquina.

Aclaró que esto no implicará 
más gasto público, sino una re-
funcionalización de determinadas 
áreas. “Implica una nueva mirada 
de lo que tiene que hacer el Esta-
do”, remarcó. Lo dijo durante una 
recorrida realizada esta mañana 
por la Expovocacional que se de-
sarrolla en el Espacio Duam.

Detalló que el nuevo minis-
terio absorberá al COPADE, el 
organismo de planificación más 
antiguo de la Argentina y con una 
extensa trayectoria en la materia. 
También incluirá a “varias áreas 
más” y refirió a sectores “que ten-
gan que ver con el paradigma de 
cómo manejamos el Estado”.

“Ese Neuquén que tenemos 
que ir pensando a futuro, como 
el desarrollo de la infraestructu-

NEUQUÉN ACTUALIZARÁ LEYES VIGENTES EN MATERIA DE DESARROLLO 

Figueroa anunció que creará un nuevo 
ministerio «orientado a la planificación»

En el marco de su visita a Los 
Menucos, el gobernador de 

Río Negro, Alberto Weretilneck, 
realizó importantes anuncios so-
bre obras de infraestructura que 
beneficiarán a la región, incluyen-
do la esperada repavimentación, 
mejora y reconstrucción de las 
Rutas Provinciales 6 y 8, que esta-
rán en marcha antes de fin de año.

Durante su recorrido, que in-
cluyó la inauguración de obras y la 
firma de convenios en materia de 
educación y saneamiento para la 
localidad, el gobernador destacó 
la importancia de estas rutas para 
la seguridad vial de los vecinos y 
su relevancia estratégica para la 
vinculación del norte con el sur de 
la provincia. «Estamos a las puer-
tas de algo grande para la región, 
y que no se va a detener«, afirmó 
Weretilneck.

Acompañado por la intendenta 
Mabel Yauhar, el mandatario su-
brayó que la repavimentación de 
las rutas no solo mejorará las con-
diciones de tránsito y seguridad, 
sino que también es clave para el 

EL PLAN DE INFRAESTRUCTURA INICIARÁ ANTES DE FIN DE AÑO

Weretilneck confirmó obras en las rutas 6 y 8 
cales, sino también en términos 
de empleo para los trabajadores y 
oportunidades para los estudian-
tes. “Estamos muy contentos de 
poder definir proyectos estratégi-
cos y, fundamentalmente, mirar 
hacia adelante con esperanza y 
expectativa”, concluyó.

La obra de repavimentación 
de las rutas 6 y 8 forma parte de 
un plan integral de mejoras de in-
fraestructura que el Gobierno de 
Río Negro está llevando adelante 
para potenciar la conectividad y 
el desarrollo productivo de toda la 
provincia. Estuvieron presentes la 
intendenta de la localidad, Mabel 
Yauhar, los ministros de Desarro-
llo Humano, Deporte y Cultura; 
Educación, Obras y Servicios Pú-
blicos, Juan Pablo Muena, Patricia 
Campos y Alejandro Echarren, el 
Secretario General Nelson Cides, 
el Subsecretario de Municipios y 
Comisiones de Fomento, Néstor 
Ayuelef, legisladores y otras auto-
ridades provinciales y municipa-
les, junto a vecinas y vecinos de la 
localidad. 

desarrollo económico y social de 
Río Negro. «Ya estamos camino 
a la decisión final, a los trámites 
finales, para que esa ruta quede 
como tiene que ser«, sostuvo, re-
firiéndose al estado avanzado de 
los preparativos para iniciar las 
obras.

Además, mencionó la impor-

tancia de la Ruta 6 en el contexto 
del crecimiento minero y energé-
tico de la provincia, especialmen-
te con el desarrollo de los princi-
pales polos de exportación de gas 
y petróleo en Sierra Grande y San 
Antonio Oeste, así como la cone-
xión estratégica con Vaca Muerta 
y el Alto Valle. «Toda la región 

sur, ya sea por la minería de Cal-
catreu o por lo que va a pasar en 
el golfo, va a tener un movimiento 
absolutamente extraordinario que 
hoy no tenía«, explicó.

El Gobernador también hizo 
hincapié en los beneficios econó-
micos que traerán estas mejoras, 
no solo para los comerciantes lo-

ra, quiero que esté pensado en un 
ministerio específico como los 
roles también de los distintos es-
tamentos del Estado que tenemos 
que reorientar a varios de ellos”, 
mencionó.

Consideró que es preciso ac-
tualizar leyes como la 687 de 
Obras Públicas sancionada en 
1972 o la ley 2141 de Adminis-
tración Financiera que data de 
1995. “Porque nos está pidiendo 
la ciudadanía -afirmó- y la gestión 
pública tiene que ser mucho más 
rápida”. A modo de ejemplo men-
cionó que esta ley no contempla 
el efecto de la inflación y eso de-
terminó este año que se perdiera 
mucho tiempo en la renegociación 
de los contratos con las empresas 
constructoras. Tiempo valioso 
para avanzar con las obras que ne-
cesita la gente.

“Tenemos que estar pensando 
ya no sólo en parques industriales, 
sino en parques tecnológicos”, co-
mentó el gobernador al plantear 
un aspecto que deberá ser pensa-
do desde el nuevo ministerio, con 
sustentabilidad y distribución te-
rritorial, en donde la energía esté 
garantizada tanto por fuentes re-
novables como por el gas neuqui-
no y en donde haya conectividad.

REGIONALES
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Este miércoles se realizó 
una audiencia de cesura de 
pena en el marco del juicio 

oral donde el Ministerio Público 
Fiscal, representado por el fiscal 
general Gustavo Núñez, acusó a 
un hombre por el delito de abuso 
sexual simple en perjuicio de su 
nieta.

Los hechos, que ocurrieron 
entre 2011 y 2019, fueron conside-
rados como un delito continuado. 
El juez Fabio Monti dictaminó la 
culpabilidad del acusado, acredi-
tando la materialidad y autoría del 
abuso sexual simple, conforme a 
los artículos 119, primer párrafo, 
inciso b, 45 y 55 del Código Penal.

El testimonio de la víctima en 
cámara gesell fue clave para la re-
solución, junto con los relatos del 
entorno familiar y la investigación 
policial, que incluyó un allana-
miento y una inspección ocular 
cuyos resultados coincidieron con 

TRELEW 

Declaran culpable a un 
hombre de haber abusado 
sexualmente a su nieta

las declaraciones de la menor. Du-
rante la audiencia, el Ministerio 
Público Fiscal solicitó una pena 

de cinco años y medio de prisión, 
la cual será determinada por el 
juez dentro del plazo legal. 

Un conductor de colectivo de 
la línea 2 de Ceferino fue 

agredido físicamente en la tarde 
del martes por tres jóvenes en la 
parada de la calle Ciudad de Ne-
fyn, entre Av. Hipólito Yrigoyen 
y 1ro de Marzo, en Puerto Ma-
dryn. Tras el episodio de violen-
cia fueron demorados por efecti-
vo policiales.

Según informó la Comisaría 
Primera, los agresores, dos jove-
nes de 24 y 26 años, y un menor 
de 17 años, habrían iniciado el 
ataque al chofer de 60 años, por 
haber atropellado a un perro en el 
barrio Pujol II algunos minutos 
antes y dejar a la mascota tirada 
en medio de la calle.

El incidente se desencadenó 
cuando, según lo denunciado por 

PUERTO MADRYN 

PUERTO MADRYN 

Chofer de colectivo fue agredido 
por tres jóvenes tras pisar un perro

Rompió un ventanal y 
tuvo que donar 200 kilos 
de alimento para animales

la víctima, los tres agresores lo 
confrontaron mientras realizaba 
el relevo de chóferes. El hombre 
debió ser trasladado al Hospital 
Andrés Ísola, donde se determi-
nó que las lesiones eran de ca-
rácter leve.

Los agresores fueron traslada-
dos a la sede policial, donde los 
mayores de edad quedaron dete-
nidos bajo los cargos establecidos 
en el artículo 215 del Código Pro-
cesal Penal Provincial. Una vez 
formalizada la denuncia penal por 
parte de la víctima, los tres indivi-
duos quedaron detenidos judicial-
mente por el delito de lesiones, y 
permanecerán bajo custodia hasta 
la Audiencia de Control de Deten-
ción, según lo dispuesto por el Fis-
cal de Turno. 

Un hombre tuvo que entregar 
200 kilos de alimento a la 

APAM, la Asociación Protectora 
de Animales de Puerto Madryn, 
como reparación por los daños 
causados a una veterinaria. La 
donación fue gestionada por el 
funcionario de fiscalía Juan Pablo 
Santos y el acuerdo judicial fue 
homologado por la jueza Alejan-
dra Hernández. La APAM, que 
cuida a más de 20 animales aban-
donados, recibió la entrega en su 
refugio del Parque Pesquero.

La causa judicial comenzó tras 
un hombre que rompió el venta-
nal de una veterinaria y tienda de 

mascotas. Si bien el seguro cubrió 
el costo del vidrio, como parte del 
acuerdo judicial, el responsable tuvo 
que comprar alimentos para masco-
tas por el valor de la reparación del 
ventanal y donarlos a la APAM.

La APAM, fundada el 29 de 
septiembre de 1996, es una ONG 
que brinda refugio y cuidado a 
más de 20 animales en situación 
de abandono o maltrato. Su labor 
depende en gran parte de la cola-
boración de la comunidad. Para 
quienes deseen conocer más sobre 
cómo apoyar su trabajo, la organi-
zación puede ser contactada a tra-
vés de sus redes sociales.
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Efectivos de la Policía Fe-
deral reprimieron este 
miércoles a jubilados du-

rante una movilización de ese 
sector, junto a otras organizacio-
nes, contra el veto del presidente 
Javier Milei a la ley de aumento 
de los haberes previsionales.   

Los hechos se produjeron 
pasadas las 15, cuando los jubi-
lados enrolados en la Unión de 
Trabajadores Jubilados en Lucha 
(UTJEL) llegaron a las inmedia-
ciones del Congreso acompaña-
dos por organizaciones como el 
Polo Obrero, Movimiento Socia-
lista de los Trabajadores (MST), 
la UTEP y el Movimiento Evita, 
entre otros.   

Si bien los manifestantes te-
nían previsto movilizarse desde 
ahí hacia Plaza de Mayo, la Po-
licía Federal les cerró el paso, lo 
que generó incidentes y la poste-
rior represión. 

Como motivo de la protesta, 
el tránsito en la intersección de 
las avenidas Callao y Rivadavia 
permaneció cortado de manera 
total.   

Varios Diputados Nacionales 
estuvieron presentes y se unieron 
a la protesta de los jubilados, en-
tre ellos, Eduardo Valdez, Juan 
Marino y Hugo Yasky. También 
acudió a la manifestación Eduar-
do Belliboni, referente de la Uni-
dad Piquetera.

La Policía Federal también 
había reprimido la semana pasa-
da a los jubilados que se movili-
zaron al Congreso contra el veto 
presidencial de la reforma previ-
sional sancionada por el Congre-
so y que aumentaba los haberes 
en un 8,1 por ciento.

Patricia Bullrich destacó 
el accionar de la Policía
Por su parte, la ministra de Se-
guridad, Patricia Bullrich, moni-
toreó la aplicación del protocolo 

LA POLICÍA DESPLEGÓ EL PROTOCOLO ANTIPIQUETES 

Reprimieron a los jubilados 
frente al Congreso

antipiquetes a la distancia y des-
tacó el accionar policial: “Hi-
cimos que prevalezca la ley y el 
orden”.

“Pese a que los violentos de 
siempre quisieron imponerse por 
la fuerza y el caos para seguir 

destruyendo la Argentina, hici-
mos que prevalezca la ley y el or-
den, gracias a un impresionante 
trabajo de las Fuerzas Federales 
de Seguridad. ¡Vamos a fondo 
contra los violentos!”, sostuvo la 
funcionaria.

Convocan a movilizarse 
el 12 de septiembre
El secretario general adjunto de 
Camioneros, Pablo Moyano, repu-
dió hoy la represión que sufrieron 
los jubilados al manifestarse con-
tra el veto del presidente Javier 

Milei a la nueva ley de movilidad 
jubilatoria y convocó a movilizar-
se el Congreso el jueves 12 de sep-
tiembre.

“Lamentamos como la minis-
tra de Seguridad (Patricia Bull-
rich) nuevamente manda reprimir 
a los abuelos que están peleando 
por una mejora mínima de sus sa-
larios. Hace pocos días, tanto el 
Senado como Diputados aprobó 
la ley jubilatoria y el presidente, 
por orden del FMI, la ha vetado”, 
afirmó Moyano en un comunicado 
de prensa.

En esa línea, ante la violencia 
ejercida contra los adultos mayo-
res por parte de las fuerzas de se-
guridad, el dirigente gremial ma-
nifestó: “Está movilización que ha 
ocurrido hoy nos hace recordar a 
los años ‘90, cuando el MTA mo-
vilizó y fue reprimido también en 
la marcha 100 de los jubilados”.

“Esto quiere decir que nuestra 
organización gremial siempre es-
tuvo peleando codo a codo en rei-
vindicación de los salarios de los 
jubilados”, señaló Moyano.

La CTA, UTEP y una fracción 
de la CGT se movilizarán al Con-
greso la semana próxima contra el 
veto jubilatorio de Milei

El sindicalista aprovechó 
además para reiterar su convoca-
toria a la protesta que se llevará 
adelante el jueves de la semana 
próxima para rechazar las políti-
cas económicas de Milei y contra 
el veto al aumento de las jubila-
ciones mínimas.

“Convocamos a todos los tra-
bajadores y trabajadoras, jubila-
dos y jubiladas a movilizarse el 
próximo jueves 12 de septiembre 
a partir de las 14 horas a Plaza 
Congreso, para pedirle y exigirle 
a los diputados y diputadas que 
rechacen el veto impuesto por el 
Fondo Monetario Internacional a 
través del empleado que es Javier 
Milei”, sostuvo Moyano. 
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El vocero presidencial, Ma-
nuel Adorni, aseguró que el 
Gobierno recortó 1500 em-

pleados de la empresa Aerolíneas 
Argentinas (AA).

«La compañía Aerolíneas Ar-
gentinas anunció que se ha logra-
do recortar la planta de empleados 
en 1500 personas, gran parte de 
ellos en virtud de un retiro vo-
luntario, pero que significa una 
reducción del 13% de la planta», 
destacó Adorni en conferencia de 
prensa en Casa Rosada.

Según expresó, la mayoría de 
los empleados que se desvincula-
ron de la empresa aérea lo hicie-
ron a través de retiros voluntarios.

“Esto alcanza a niveles que 
tienen otras empresas como los de 
Latam, que tiene una cantidad de 
empleados similar”, aclaró.

Por su parte, el funcionario 

REDUCCIÓN DE PERSONAL 

Adorni anunció que recortaron 
1500 empleados de Aerolíneas Argentinas

La Asociación de Pilotos de 
Líneas Aéreas (APLA) y la 

Asociación Argentina de Aero-
navegantes (AAA) anunciaron 
medidas de fuerza para el próxi-
mo viernes 6, “ante la falta de una 
propuesta de recomposición sala-
rial seria” por parte de Aerolíneas 
Argentinas.

La medida fue anunciada a 
través de la red social X, sin es-
pecificar los horarios en los que se 
llevarán adelante los paros.

“En el marco del conflicto pa-
ritario que venimos atravesando, 
contenido en el expediente N° EX-
2024-72644331-APN-DGD#MT, y 
ante la falta de respuestas satisfac-
torias por parte de la empresa, he-
mos decidido profundizar nuestras 
medidas de fuerza”, dice el comuni-
cado de APLA publicado en X.

Agrega que “por ello, anuncia-
mos que realizaremos medidas de 
acción directa, el próximo viernes 
06 de Septiembre” y luego afir-
man que “es necesaria una pro-
puesta empresaria seria y acorde a 
nuestras demandas de recomposi-
ción salarial”.

Sostienen que han sido “pa-
cientes, respetuosos de los plazos, 
y hemos acatado la conciliación 
obligatoria pese a no ser convoca-
dos por la Secretaría de Trabajo a 

RECLAMO SALARIAL 

Pilotos y aeronavegantes anuncian 
paros parciales para el próximo viernes

negociar en ese período. Pero es 
inaceptable ya más dilaciones y 
propuestas no solo insuficientes 
sino provocativas”, concluye el 
comunicado.

Por su parte AAA sostiene, 
por la misma red social, que “ante 
la falta de un acuerdo salarial jus-
to, la Asociación Argentina de 

Aeronavegantes anunció paros 
parciales en el Aeroparque Jorge 
Newbery y en el Aeropuerto de 
Ezeiza para este próximo viernes 
6 de septiembre”.

“Ante la falta de un acuerdo 
salarial justo y la negativa de la 
empresa a ofrecer propuestas se-
rias para enfrentar la drástica pér-

dida de poder adquisitivo de los 
tripulantes de cabina, les infor-
mamos que el próximo viernes 6 
de septiembre realizaremos paros 
parciales en el Aeroparque Jorge 
Newbery y en el Aeropuerto de 
Ezeiza. Esta medida provocará 
demoras y cancelaciones de vue-
los”, dice el comunicado publica-

do en X.
Agrega que “después de me-

ses de intensas negociaciones y 
de poner todo nuestro esfuerzo 
para evitar este conflicto, no tene-
mos más opción que llevar ade-
lante estas acciones hasta recibir 
una oferta adecuada y acorde a la 
inf lación”.

destacó: “Aerolíneas Argentinas, 
en el primer semestre, redujo el 
déficit en un 70% y este invierno 
fue el primero en generar ingresos 
genuinos de las últimas siete tem-
poradas”.

“Agradecemos la gestión del 
su presidente, Fabián Lombardo, 
y de todo el equipo de trabajo que 
hicieron posible este avance en el 
ordenamiento de la empresa”, re-
marcó, y agregó: “Es el único que 
le ha impuesto sanciones a aque-
llos que hacían paros sorpresivos 
complicándole la vida a todos los 
que pretendían viajar”.

Por último, el vocero sostuvo 
que mientras la compañía de ban-
dera continúa bajo gestión estatal, 
trabajarán para que sea “lo más 
eficiente posible” y para que “fun-
cione como una verdadera empre-
sa privada”. 
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El entrenador de la Selección 
argentina, Lionel Scaloni, 
aseguró que para el cruce 

ante Chile espera que su equipo 
“siga manteniendo el nivel”, en el 
marco de la séptima fecha de las 
Eliminatorias rumbo al Mundial 
2026.

“Nos encuentra en una posi-
ción inmejorable, que es líderes, 
pero siempre esta fecha de sep-
tiembre tiene particularidades, 
jugadores que han cambiado de 
equipos, poco rodaje”, inició Sca-
loni en conferencia de prensa.

“Intentaremos seguir mante-
niendo el nivel, que el equipo siga 
en la línea en la que estamos y 
afrontar los partidos de esta doble 
fecha de la mejor manera”, añadió.

“Intentaremos seguir mante-
niendo el nivel, que el equipo siga 
en la línea en la que estamos y 
afrontar los partidos de esta doble 
fecha de la mejor manera”, añadió.

“Lo importante es siempre 
competir más que ganar. Que un 
compañero vea al otro que com-
pite, que tiene ganas de seguir 
compitiendo. Que el rival vea que 
tenemos ganas de seguir. Si gana-
mos, buenísimo, pero es impor-
tante que todos vean que hay una 
dirección, y que sea compitiendo 
al máximo, no darse por perdido 
nunca”, explicó sobre las expecta-

FÚTBOL POR LAS ELIMINATORIAS 

Scaloni previo al encuentro ante Chile: 
“Intentaremos seguir manteniendo el nivel” 

tivas que tiene sobre sus dirigidos.
“Les hablé y les pregunté qué 

hacíamos ahora. Cuando uno lo-
gra algo bueno, al otro día tiene 
que levantarse e ir a trabajar. No-
sotros lo mismo”, remarcó.

En lo que respecta al encuen-
tro ante Chile, el entrenador fue 
tajante: “Es un equipo que juega 
bien al fútbol, como inculca su 
entrenador. Está atravesando un 
momento de cambio”.

“Ricardo (Gareca) siempre ha 
tenido palabras muy buenas con 

nosotros, por lo que se ve irra-
dia tranquilidad. Chile siempre 
ha sido difícil y lo será mañana. 
Afrontaremos el partido de la me-
jor manera”, sumó.

La opinión de Scaloni 
por el homenaje a Ángel 
Di María
El entrenador de la Selección na-
cional manifestó su alegría por el 
homenaje que recibirá Ángel Di 
María y, lo colocó como “uno de 
los jugadores más importante de 

la historia”.
“El homenaje a Ángel (Di Ma-

ría) es merecidísimo, con su gente, 
en Argentina, y así lo va tener. Ha 
sido un futbolista de los mejores 
de la historia y deja un legado im-
borrable”, remarcó.

“Hay que agarrarse de lo que 
ha hecho, de no rendirse nunca, no 
darse por vencido, que de esto se 
trata la vida y el fútbol. Además es 
un chico espectacular y eso hace 
que se agigante más todo. Ha de-
mostrado en varias ocasiones todo 

El tenista argentino en silla de 
ruedas Gustavo Fernández 

logró este miércoles un impor-
tante triunfo al vencer al británi-
co Gordon Reid por 0-6 y 6-7 en 
los cuartos de final de los Juegos 
Paralímpicos de París. Con esta 
victoria, Fernández, cuarto cabeza 
de serie, accedió a las semifinales, 
donde buscará pelear por las me-
dallas.

En su camino, el argentino 
derrotó previamente al francés 
Frederic Cattaneo y al chileno 
Alexander Cataldo. Ahora, se en-
frentará al japonés Tokito Oda en 
la semifinal, mientras que la otra 
semifinal será entre el español 
Martín de la Puente y el británico 
Alfie Hewett, actual número uno 
del mundo.

Argentina irá por 
el bronce en boccia
El equipo mixto de boccia de Ar-
gentina compuesto por Stefania 
Ferrando y Rodrigo Romero no 
pudieron llevarse la victoria en las 

EL TENISTA ARGENTINO IRÁ EN BUSCA DE LA MEDALLA DORADA

Gusti Fernández avanzó a semifinales en los Juegos Paralímpicos
en la sexta posición con un tiempo 
de 16.30.

La atleta Antonella Ruiz 
Díaz, estuvo compitiendo en el 
lanzamiento de disco y se ubicó 
en el 7º lugar en la final, logrando 
un diploma paralímpico. La atle-
ta ya había ganado una medalla 
de bronce en bala en esta edición 
de los Juegos.

En el levantamiento de pesas, 
Lourdes Maciel, finalizó en la 
novena posición en la categoría 
hasta 45 kg con un total de 83 ki-
logramos levantados.

Por otro lado, el ciclista Maxi-
miliano Gómez, quedó en la dé-
cima posición en la contrarreloj 
individual B de ciclismo de ruta 
con un tiempo de 40:12.22. otro 
de los argentinos que compitió en 
ciclismo fue Rodrigo López, que 
también terminó en el décimo lu-
gar en la categoría C1 de la con-
trarreloj individual, marcando un 
tiempo de 25:07.69.

Por último, en esgrima en si-
lla de ruedas, Hugo Alderete no 

pudo superar al brasileño Van-
derson Luis Chaves en el repe-
chaje de la categoría B de florete, 
perdiendo 15-10.

En el día de mañana, la dele-
gación argentina aparte de ir por 
la medalla de bronce en boccia 
y la final en el tenis adaptado de 
la mano de Gustavo Fernández, 
también competirá en el fútbol 
para ciegos, cuando los “Mur-
ciélagos” enfrenten a Brasil en 
busca de la final a partir de las 15 
(hora argentina).

Además, Hernán Urra es-
tará en la final de lanzamiento 
de bala F35, la nadadora Nadia 
Baez, competirá en la serie 1 de 
los 100m pecho SB11 y en el Judo 
tendremos a dos competidores: 
Paula Gómez, que disputará su 
encuentro ante la húngara Flóra 
Burányi por la eliminatoria de 
octavos de final en la rama feme-
nina de 57 kg J1 y Rocio Ledes-
ma, enfrentara al japonesa Shi-
zuka Hangai en la categoría de 
los 48 kg J1. 

semifinales ante su par surcoreano 
en la que salieron derrotados por 
4-2, con parciales de 0-3, 1-0, 0-1, 
1-0 y 2-4.

Igualmente, mañana a partir 
de las 08:40 (hora argentina) irán 
por la medalla de bronce ante 
Tailandia, en busca de sumar la 
octava medalla de la delegación 
argentina en París 2024.

Por otro lado, la delegación ar-

gentina también compitió en otras 
disciplinas en el día de hoy y este 
es el resumen de la jornada:

En el atletismo, Araceli Rotela 
obtuvo un diploma paralímpico al 
quedar 4ta en la final de los 100 
metros T36, registrando su mejor 
marca personal de 14s45. A su 
vez, su compatriota Yanina Mar-
tínez, no logró avanzar a la final 
en la misma prueba, terminando 

lo que vale”, aseguró.
La ausencia de Messi y qué 

pasará con la camiseta número 
10 y la cinta de capitán

“Con Messi hablé personal-
mente antes de dar la lista para 
ver cómo estaba. No venía en-
trenando así que era prematuro 
ponerlo en esta lista. Me dijo 
que iba mejorando y es cuestión 
de tiempo que juegue con su 
equipo. Esperemos que lo haga 
pronto para la siguiente convo-
catoria”, reveló en conferencia 
de prensa el entrenador.

“La camiseta 10 la ha usado 
creo que Ángel Correa cuando 
no estuvo Leo. No es un incon-
veniente, sabemos que la 10 tiene 
dueño y se sabe quién es. Es una 
camiseta a la que le guardamos 
mucho cariño”, apuntó Scaloni.

En cuanto a la capitanía, no 
anduvo con rodeos: “Es impor-
tante que el jugador que lleve la 
cinta sea uno en el que el equipo 
se sienta representado. Tenemos 
un montón de jugadores que así 
lo hacen”.

“Dependerá del equipo que 
salga a jugar mañana. Recién 
hoy vamos a tener un entrena-
miento pensando 100% en Chi-
le. Ayer pudimos hacer algo pero 
no estaban todos en condiciones. 
Hoy sí”, cerró. 
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El pasado fin de semana en 
San Pablo, Brasil, los kara-
tecas comodorenses Luca 

Salesky y Franco Moroncini com-
pitieron a nivel internacional con 
grandes resultados.

Quedaron sexto y séptimo res-
pectivamente en sus divisionales 
logrando así el boleto a los Juegos 
Panamericanos Asunción 2025 y 
el Mundial Juvenil Venecia 2024. 

Gran logro para los 
comodorenses Salesky 
y Moroncini
El karate comodorense vivió un 
intenso fin de semana en San Pablo 
(Brasil), donde se llevó a cabo la 
máxima competición del karate pa-
namericano, certamen internacio-
nal que reunió a 1200 competidores 
de 24 países, los cuales presentaron 
a sus campeones nacionales.

Los participantes buscaron 
dos grandes objetivos, más allá 
de la obtención de medallas pa-
namericanas, y estos eran las 
clasificaciones a los Juegos Pa-
namericanos Asunción 2025 y 
al Campeonato Mundial Juvenil 

KARATE 

Salesky y Moroncini, clasificaron 
a los Panamericanos y Mundial Juvenil

En el marco del reinicio de los 
Juegos Comunales en la loca-

lidad de Tecka, Chubut Deportes 
desarrolla una capacitación para 
árbitros de Futsal AFA.

En esta oportunidad, se cuenta 
con una gran participación, sien-
do dictada por el Director de la 
Escuela Regional de Arbitraje de-
pendiente del Consejo Federal de 
AFA, Víctor Manosalva. 

El arbitraje de Futsal tiene 
su capacitación en Tecka
La capacitación se dividió en dos 
jornadas de trabajo, donde se dictó 
la parte teórica que se desarrolló 
en el Salón del Punto Digital con 
una carga de tres horas, donde se 
abordaron diversos aspectos del 
reglamento y la práctica del Fut-

TECKA 

Capacitan a árbitros de Futsal AFA
sal.

Se repasaron las reglas del jue-
go FIFA actualizadas, entre ellas, 
los pormenores del campo de jue-
go, inicio y reanudación del jue-
go, faltas e incorrecciones, tiros 
libres, penales, saques de banda 
y de esquina, la interpretación de 
las Reglas de Juego del Futsal y 
directrices para árbitros.

En tanto entre martes y miér-
coles se desarrollará la parte 
práctica, donde los participantes 
deberán dirigir los partidos de las 
distintas categorías del torneo de 
los Juegos Comunales.

Como sucedió durante toda la 
primera vuelta, la idea es que esta 
disertación se realice en cada fe-
cha y sede donde se desarrollen 
los Juegos Comunales. 

Venecia 2024.
Ratificando el gran momen-

to deportivo que atraviesan, los 
karatecas comodorenses Franco 
Moroncini y Luca Salesky ob-
tuvieron el pase a la participa-
ción en los dos certámenes más 
grandes a nivel mundial que tie-
ne programado la WKF (World 
Karate Federation – Federación 
Mundial de Karate) para sus ca-
tegorías.

Luca Salesky clasificó en sis-
tema Rob Robins (todos contra 
todos) quedando sexto de un total 
de 12 participantes para Asunción 
2025, en tanto que Franco Moron-
cini llegó hasta cuartos de final en 
su divisional, logrando quedar en 
el séptimo lugar de 24 atletas para 
el Mundial de Venecia.

De esta manera ambos compe-
tidores consiguieron el pase tanto 
al certamen Panamericano que 
se disputará el año que viene en 
Paraguay (11 al 20 de julio 2025) 
como el Mundial Juvenil que se 
llevará a cabo en la localidad de 
Jesolo (Venecia, Italia) del 9 al 13 
de octubre. 
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Al menos cuatro personas 
murieron y más de 30 re-
sultaron heridas este miér-

coles tras un tiroteo en una escuela 
de Georgia, Estados Unidos, al 
tiempo que el presunto autor del 
ataque sería un alumno de 14 años.

La Oficina de Investigaciones 
de Georgia consignó que el sos-
pechoso de haber perpetrado el 
ataque es un estudiante de 14 años 
llamado Colt Gray que permane-
ce bajo custodia y fue acusado de 
asesinato, afirmó la cadena BBC.

El sheriff del condado, Judd 
Smith, consideró ante los medios: 
“Llevará varios días hasta que 
tengamos respuestas sobre lo que 
pasó y por qué pasó”.

En tanto, el presidente de los 
Estados Unidos, Joe Biden, envió 
sus condolencias a las familias de 
las víctimas al sostener que “esta-
ba en duelo por las muertes” y ma-
nifestó que el ataque de hoy “trae 
más violencia absurda”.

“Lo que debía haber sido un 
alegre retorno a la escuela en 
Winder, Georgia, se ha conver-
tido en otro horrible recordato-
rio de cómo la violencia armada 
continúa desgarrando a nuestras 
comunidades”, dijo el mandatario 
demócrata, quien llamó una vez 
más al Congreso a imponer más 
restricciones al acceso y uso de 

DETUVIERON A UN ESTUDIANTE DE 14 AÑOS 

Cuatro muertos y más de 30 heridos 
tras un tiroteo en una escuela de Georgia

las armas.
A su vez, la vicepresidenta y 

candidata presidencial Kamala 
Harris afirmó que el tiroteo es una 
tragedia “que se suma a tantas tra-
gedias sin sentido”.

“Tenemos que poner fin a esta 
epidemia de violencia armada en 
este país de una vez y por todas”, 
reclamó Harris en un mitin en 
Portsmouth, New Hampshire.

El candidato republicano a la 
presidencia, Donald Trump, se so-
lidarizó con los seres queridos de 
los muertos y heridos: “Nuestros 
corazones están con las víctimas 

y todos los afectados”.
“Estos niños amados nos fue-

ron arrebatados por un monstruo 
enfermo y trastornado”, dijo.

Según indicó CNN, el inciden-
te ocurrió en el establecimiento 
Apalachee High School de Win-
der, Apalachee de Winder, de 
Georgia, al tiempo que una perso-
na fue detenida.

En este sentido, a través de un 
comunicado, la Oficina del Sheriff 
del Condado de Barrow informó 
que agencias de policías, bom-
beros y personal de servicios de 
emergencia trabajaron en el lugar 

de los hechos.
El gobernador de Georgia, 

Brian P. Kemp, señaló en su cuen-
ta de la red social X que ordenó 
que todos los recursos estatales 
estén disponibles para responder 
al siniestro.

También agregó: “Seguiremos 
trabajando con socios locales, es-
tatales y federales a medida que 
recopilamos información y res-
pondemos mejor a esta situación”.

Los medios locales mostraron 
cómo fue evacuado el colegio, en 
el que miles de estudiantes se re-
unieron en las inmediaciones para 

El presidente de Ecuador, Da-
niel Noboa, afirmó hoy que 

el país libra una “guerra de lar-
go aliento” contra las mafias del 
crimen organizado, a las que se 
atribuye el auge de la delincuen-
cia y la violencia criminal en su 
territorio.

“Estamos desmantelando es-
tructuras criminales, deteniendo 
a cabecillas de los grupos terro-
ristas, estamos incautando droga, 
armas. Y quiero que el país entero 
escuche esto: Seguimos firmes en 
el combate a las mafias”, dijo No-
boa en un acto en las instalaciones 
del Grupo de Intervención y Res-
cate de la Policía en la ciudad de 
Manta, en la provincia occidental 
de Manabí.

En ese Grupo de Élite la Po-
licía, el mandatario entregó una 
flota de 139 nuevas camionetas 
para reforzar las capacidades ope-
rativas de la corporación policiaca 

CONFLICTO ARMADO 

Noboa afirmó que Ecuador libra “guerra” 
de largo aliento contra el crimen organizado

en el marco del “conflicto armado 
interno” en el país que declaró en 
enero pasado contra bandas delin-
cuenciales.

Noboa precisó que parte de 
las mafias “están en las calles” y 
“en los barrios más difíciles”, por 
lo que es clave dotar permanente-
mente de equipamiento logístico a 
la Policía, institución a la que ra-
tificó el total apoyo del Gobierno.

Indicó que en Manta, una pe-
queña ciudad en el Pacífico ecua-
toriano militarizada desde junio 
pasado ante el auge de la crimina-
lidad, los homicidios se redujeron 
en un 55 por ciento.

Ecuador cerró el año 2023 como 
uno de los países más peligrosos de 
América Latina, con una tasa de 
homicidios de 45 por cada 100.000 
habitantes, según la Policía. Y en lo 
que va de 2024, los homicidios se 
redujeron un 17 por ciento gracias a 
los operativos policiales. 

ser atendidos por los médicos.
Por su parte, la Casa Blanca 

aseguró que el presidente Joe Bi-
den recibió datos proporcionados 
por su asesora de Seguridad Na-
cional, Liz Sherwood-Randall, 
sobre el tiroteo, y su Adminis-
tración sigue la coordinación del 
proceso “funcionarios federales, 
estatales y locales”.

Winder es una comunidad ubi-
cada a una hora de distancia de la 
ciudad de Atlanta, en el estado de 
Georgia. Se trata de una localidad 
pequeña con una población apro-
ximada de 18.338 personas.  

El establecimiento cuenta con 
un total de 1.900 alumnos, de 
acuerdo a los registros de los fun-
cionarios de educación en Geor-
gia. Se convirtió en la segunda 
secundaria pública más grande 
del condado de Barrow cuando se 
abrió en 2000, según el Sistema 
Escolar del Condado de Barrow. 
Lleva el nombre del río Apalachee 
que cruza el extremo sur del con-
dado de Barrow.

A su vez, Winder es una co-
munidad ubicada a una hora de 
Atlanta que tiene una población 
de aproximadamente 18.338 ha-
bitantes, tras un censo de 2020. 
El Sistema Escolar del Condado 
de Barrow atiende a alrededor de 
15.340 estudiantes. 

INTERNACIONALES
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La Temporada de Pingüinos 
de Magallanes 2024-2025 
en Chubut tendrá un doble 

lanzamiento, en el Área Natural 
Punta Tombo abrirá el lunes 16 
de septiembre, mientras que Cabo 
Dos Bahías lo hará el sábado 21 
de este mes.

En el caso de Punta Tombo, 
el Ministerio de Turismo y Áreas 
Protegidas trabaja de manera con-
junta con el Ente Trelew Turístico 
(ENTRETUR) en la organización 
de la apertura de temporada, con 
diversas actividades promociona-
les y educativas.

Mientras que en Cabo Dos Ba-
hías, el municipio de Camarones 
junto a la cartera de turismo del 
Chubut también organizaron una 
serie de actividades para el sábado 
21, entre las que se destacan char-
las de guardafaunas y guardapar-
ques; teniendo en cuenta que esa 
Área Natural Protegida pertenece 
al Parque Interjurisdiccional Ma-
rino Costero Patagonia Austral.

De esta manera, con esta agen-
da quedará abierta de manera ofi-
cial la Temporada de Pingüinos 
de Magallanes, que se extenderá 

EN PUNTA TOMBO, EN CABO DOS BAHÍAS, EL 21 

El 16 de septiembre arranca 
la temporada de Pingüinos

La empresa Aerolíneas Argen-
tinas anunció el regreso de 

sus vuelos nocturnos con tarifas 
económicas. A partir del 31 de oc-
tubre, los pasajeros de Aerolíneas 
podrán elegir vuelos en la franja 
horaria entre las 23 y las 3 horas 
hacia y desde Bariloche, Iguazú, 
Salta, Comodoro Rivadavia y 
Trelew. Cada una de estos desti-
nos tendrá un vuelo diario en esta 
modalidad, con ida y vuelta al Ae-
roparque de la ciudad de Buenos 
Aires.

Precios
Estos vuelos nocturnos están di-
señados para brindar una alter-
nativa conveniente y económica 
para quienes cuentan con flexi-

BARILOCHE, IGUAZÚ, SALTA, COMODORO RIVADAVIA Y TRELEW

Vuelven los vuelos nocturnos de Aerolíneas Argentinas
bilidad en sus horarios de viaje. 
Las tarifas para estos vuelos serán 
altamente competitivas, particu-
larmente para quienes opten por 
planificar sus viajes con tiempo y 
realicen compras anticipadas. Las 
rutas a Iguazú y Bariloche ten-
drán valores desde $17.560, mien-
tras que para Salta y Trelew po-
drán encontrar pasajes a partir de 
$21.670. Para el caso de Comodo-
ro Rivadavia, los valores comen-
zarán en $37.760. Estas tarifas son 
por tramo y sin impuestos.

Los pasajes en “Super Promo” 
para vuelos nocturnos podrán com-
prarse a través de la página web 
aerolineas.com, mediante la app 
oficial de Aerolíneas Argentinas o a 
través de agencias de viaje.

desde este mes de septiembre has-
ta abril del año próximo.

 
Colonias de 
pingüinos en Chubut
La provincia del Chubut alberga 
varias colonias de pingüinos de 
Magallanes, siendo el ave marina 
más abundante y de mayor rango 
de distribución en la Patagonia.

En Chubut se pueden visitar 
en las Áreas Naturales Protegidas 
Punta Tombo, Cabo Dos Bahías 
y diversos sectores de Península 
Valdés, como por ejemplo Estan-
cia San Lorenzo, Caleta Valdés, 
Refugio de Vida Silvestre del esta-
blecimiento El Pedral, entre otros.

La temporada se extiende des-
de septiembre hasta abril, meses 
en los que miles de pingüinos 
cumplen el ciclo de reproducción, 
nacimiento, aprendizaje e inde-
pendencia de los jóvenes.

Uno de los objetivos de las 
Áreas Naturales Protegidas de 
Chubut es la conservación de las 
colonias de pingüinos, proteger su 
hábitat de reproducción, y asegu-
rar beneficios para las presentes y 
futuras generaciones. 
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Un grupo de investigado-
ras e investigadores del 
Centro para el Estudio de 

Sistemas Marinos (CESIMAR 
-CONICET) y el Instituto Mul-
tidisciplinario para la Investiga-
ción y el Desarrollo Productivo 
y Social de la Cuenca Golfo San 
Jorge (IIDEPyS-GSJ, CONI-
CET-UNPSJB), integrado por Sil-
vana Dans, María Eva Góngora, 
Pablo Yorio, Cristian Marinao y 
Nelson Bovcon, brindará aseso-
ramiento a un grupo de empresas 
pesqueras de la ciudad de Rawson 
mediante un nuevo Convenio de 
Asistencia Técnica. 

Estas empresas tienen interés 
en obtener la etiqueta del Marine 
Stewardship Council MSC para la 
pesquería de anchoíta stock pata-
gónico con redes pelágicas de me-
dia agua. La certificación de esta 
pesquería permitirá acceder a más 
y mejores mercados que hoy exi-
gen este tipo de medida.

Convenio
El plan de trabajo del menciona-

DURANTE LA ZAFRA 2024 DE LA ANCHOITA

Especialistas del Cenpat asesoran 
a empresas de pesca

do convenio, permitirá continuar 
con las evaluaciones de la captu-
ra no deseada y el descarte de la 
pesquería de anchoíta argentina. 
Además, busca recabar mayor 

información para elaborar estra-
tegias tendientes a la reducción 
de la captura no deseada de la es-
pecie objetivo y de la mortalidad 
de mamíferos y aves marinas. Los 

objetivos y actividades a realizar 
fueron elaborados a partir de va-
rias reuniones de trabajo con la 
Ing Victoria Leuci, asesora del 
grupo empresario.

La calidad del sueño es esen-
cial para mantener una bue-

na salud y bienestar general. Un 
reciente estudio científico descu-
brió un ejercicio físico específico 
que puede mejorar notablemente 
el descanso nocturno. Este ha-
llazgo es particularmente rele-
vante para quienes enfrentan difi-
cultades para conciliar el sueño o 
mantener un sueño reparador. La 
investigación sugiere que peque-
ños ajustes en nuestra rutina de 
ejercicios pueden tener un impac-
to significativo en la calidad del 
sueño.

El estudio, publicado en BMJ 
Open Sport & Exercise Medicine, 
identificó un enfoque innovador 
que involucra realizar ejercicios 
con el peso corporal distribuidos 
a lo largo del día. Esta estrategia 
demostró ser efectiva para indu-

CALIDAD DEL SUEÑO 

La ciencia reveló el mejor ejercicio para dormir bien
El mejor ejercicio 
para dormir bien
La investigación incluyó a 30 
participantes que realizaron dos 
rutinas distintas durante una se-
mana. En un caso, los partici-
pantes permanecieron sentados 
durante cuatro horas antes de 
acostarse. En el otro, realizaron 
ejercicios cada 30 minutos en el 
mismo período. Los ejercicios 
empleados fueron sentadillas, 
elevaciones de pantorrilla y ele-
vaciones de rodilla.

Los resultados mostraron que 
los participantes que realizaron 
ejercicios en intervalos durmie-
ron en promedio 27 minutos más 
que en la noche anterior. Este 
hallazgo sugiere que alternar pe-
ríodos de actividad y descanso 
puede tener un impacto positivo 
en el sueño. La técnica se basa en 

mantener el cuerpo en movimien-
to sin provocar fatiga excesiva, lo 
que parece ayudar a mejorar la 
calidad del sueño.

Recomendaciones 
Para aprovechar al máximo los 
beneficios del ejercicio en tu ca-
lidad de sueño, considera las si-
guientes recomendaciones:

Mantener la constancia: Rea-
liza estos ejercicios de manera 
regular para observar mejoras en 
la duración y calidad del sueño.

Controla la intensidad: Ase-
gúrate de que los ejercicios sean 
suaves y no te generen fatiga ex-
cesiva.

Combina con una dieta balan-
ceada: Una buena alimentación 
junto con el ejercicio puede po-
tenciar los efectos positivos en tu 
sueño. 

cir un sueño más profundo y re-
parador. Los detalles del estudio 
revelan cómo la implementación 

de este tipo de actividad física 
puede transformar la calidad del 
descanso nocturno.

Previo a la firma del convenio, 
se realizó una reunión con arma-
dores pesqueros y capitanes de 
pesca y observadores a bordo, en 
la cual se trabajó sobre los proce-
dimientos y medidas necesarias 
para mejorar la captura de la es-
pecie, buscando cumplir con el 
estándar del MSC utilizado para 
evaluar si una pesquería es co-
rrectamente gestionada y sosteni-
ble. Se presentaron los resultados 
obtenidos durante la zafra 2023 y 
se discutieron los pasos a seguir 
en base a las recomendaciones 
realizadas en el informe de ese 
primer año de trabajo. También se 
realizaron evaluaciones durante la 
zafra 2024, iniciada en junio, me-
diante observadores embarcados 
supervisados por el equipo técni-
co de CONICET. La información 
recabada en el presente año junto 
con la del año 2023, permitirá a 
las empresas contar con las eva-
luaciones requeridas por la certi-
ficadora al momento que soliciten 
la etiqueta de MSC. (Fuente: CO-
NICET) 
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A través de la Secretaría de 
Ambiente y Control del 
Desarrollo Sustentable, el 

Gobierno del Chubut realizó ac-
tividades de concientización am-
biental en las escuelas Escuelas 
Nº 731 “Gran Malvina” y Nº 44 
“Coronel Félix de Olazábal” de 
Comodoro Rivadavia.

En el primero de los esta-
blecimientos educativos, bajo el 
lema “Cuidemos nuestra tierra”, 
el equipo profesional de Educa-
ción Ambiental, perteneciente a la 
Dirección General de la Comarca 
Senguer San Jorge, trabajó junto 
con estudiantes del ciclo básico y 
equipo docente diversas temáticas 
ambientales centradas en el cuida-
do del planeta a partir de acciones 
amigables con el ambiente.

En la primera jornada de tra-
bajo, se brindó una charla y se 
realizaron actividades lúdicas en 
equipo, en tanto que, en el se-
gundo y último día, se proyectó 
la película animada WALL-E, se 
trabajaron valores como la solida-
ridad, el respeto por la naturaleza, 
y la responsabilidad individual y 
colectiva ante el cuidado de nues-

PROVINCIA REALIZÓ ACTIVIDADES EN COMODORO RIVADAVIA

Más tareas de concientización 
ambiental en las escuelas

tro planeta, entre otros aspectos.
En tanto que en la Escuela Nº 

44 “Coronel Félix de Olazábal”, 
con motivo de celebrarse el pasa-

do 29 de agosto el Día del Árbol, 
se trabajó con más de 80 estudian-
tes, docentes y equipo directivo.

En la oportunidad, se brin-

dó una charla con proyección de 
vídeos conmemorativos con el 
objetivo de generar conciencia y 
promover el cuidado y la protec-

ción de las superficies arboladas, 
cerrando la jornada con la planta-
ción de un árbol en el patio de la 
escuela. 



 15 Jueves 5 de Septiembre de 2024SOCIEDAD

El intendente Gustavo Sas-
tre encabezó el acto de 
entrega de certificados de 

la capacitación de introducción 
a la Lengua de Señas Argentina 
(LSA), destinado especialmente 
a empleados municipales y pro-
vinciales que se desempeñan en 
atención al público. 

En este contexto, durante el 
primer semestre del año, más de 
50 personas de diversos sectores 
participaron en esta iniciativa que 
forma parte del programa de ca-
pacitación continua. Específica-
mente, la propuesta fue impulsada 
por la Secretaría de Desarrollo 
Comunitario, a través de la Subse-
cretaría de Atención Primaria de 
la Salud y la Dirección de Protec-
ción Integral de la Discapacidad.

Cabe destacar que, al finalizar 
las nuevas capacitaciones que se 
realizarán durante el segundo se-
mestre, se colocará cartelería en 
los espacios laborales indicando 
la presencia de un intérprete de 
LSA.

En el acto, Sastre estuvo 
acompañado por el viceintenden-
te Martín Ebene; el secretario de 
Desarrollo Comunitario, Roberto 
Neme; la directora del Hospital 
Zonal “Dr. Andrés Ísola”, Denise 
Acosta; el subsecretario de Aten-

QUE REALIZARON EL CURSO DE LENGUAJE DE SEÑAS  

Entregaron diplomas 
a empleados municipales

ción Primaria de la Salud, Martín 
Yacachury; la directora municipal 
de Atención Integral a la Discapa-
cidad, Vilma Di Russo; la capa-
citadora Adriana Lloret y demás 
autoridades locales y provinciales.

Políticas concretas
Al respecto, el Intendente dijo: 
“Este tipo de políticas no hacen 
más que evidenciar que en Puerto 
Madryn hay un Estado presente, 
acompañando a quienes más ne-

La Municipalidad de Puer-
to Madryn continúa con las 

campañas gratuitas en distintos 
barrios de la ciudad para pro-
mover el cuidado responsable de 
animales.

En este sentido, el sábado 7 
de septiembre desde las 8 horas 
en la sede vecinal del barrio El 
Porvenir (Juan XXIII y Roberto 
Gómez), habrá campaña de cas-
tración. En este caso, el viernes 6 
de septiembre desde las 9 horas, 
en el mismo lugar, se darán 25 

turnos por orden de llegada.
Cabe destacar que están des-

tinadas a perros y gatos, machos 
y hembras, mayores de 5 meses.

Estas actividades se concre-
tan a partir de la articulación de 
las Direcciones de Veterinaria y 
Zoonosis y Asociaciones Vecina-
les de la Subsecretaría de Gobier-
no de la Municipalidad de Puerto 
Madryn.

Recomendaciones
Se sugiere llevar la libreta canina, 

aunque el requisito no es excluyen-
te. Además, se recomienda llevar 
una bolsita para juntar las heces y 
asistir con collar, correa y bozal.

Se solicita 8 horas de ayuno de 
sólidos y una manta para ser utili-
zada luego de la cirugía. El último 
requerimiento es fundamental para 
mantener cálidos a los animales.

Se recuerda a la comunidad que 
de lunes a viernes se realizan cas-
traciones en el Parque Canino y los 
turnos se pueden sacar a través de 
turnos.madryn.gob.ar. 

SÁBADO 7 DE SEPTIEMBRE EN LA SEDE VECINAL DEL BARRIO EL PORVENIR 

Nueva fecha para la campaña 
para el cuidado responsable de 
mascotas en Madryn

cesitan de nuestro respaldo. Para 
nosotros, es fundamental poder 
desarrollar acciones concretas en 
materia de inclusión y conviven-
cia, mejorando la calidad de vida 
de nuestros vecinos”.

En este mismo sentido, el Jefe 
Comunal remarcó: “Queremos fe-
licitar a cada una de las personas 
que trabajó para que esta iniciativa 
sea posible, ya que nos ayuda a re-
afirmar nuestro compromiso para 

seguir fortaleciendo estas herra-
mientas que acercan al empleado 
municipal y provincial al mundo 
de las personas con discapacidad, 
contribuyendo a una ciudad cada 
día más inclusiva”. 




